

Dr. P. E. Carrasco  
Vicente Carrasco

# MOSAICO

ORGANO DE LA JUVENTUD SOCIALISTA UNIFICADA

Año II - Núm. 117

Suplemento 31 de Diciembre de 1938  
Redacción y Administración: Pinar Solella, 18 - Teléfono 49

Precio 20 CENTIMOS

## Fines de guerra de la República

### DEL DISCURSO DE UN ESPAÑOL

Leyendo el último discurso del Dr. Negrín y meditando sobre el contenido y consecuencias que haya de reportar, queremos glosar en MOSAICO, alguno de sus aspectos.

Es curioso y digno de resaltar que sea un hombre revolucionario, un consecuente hombre de acción y avance social, quien tenga que hacer una apología del cristianismo, como quizá no sea sentida por muchos de los llamados católicos o creyentes de la Fé de Cristo.

Vemos cómo Negrín, enauza el problema religioso desde el punto de vista de su influencia en la civilización de los pueblos, para establecer el parangón de la conducta seguida en nuestra guerra de independencia, entre los "defensores del lema *Dios Patria Rey*" y la de nuestro Gobierno de Unión Nacional, donde nos encontramos dignamente representados los españoles antifascistas, trabajadoras de todas clases y condiciones sociales.

Quien no sepa leer en el discurso del Dr. Negrín, bellas frases de humanismo y respeto social; quien no acierte a comprender cómo nuestro gran camarada Negrín antepone a toda idea de partido, reivindicación justa o legítima defensa de nuestros derechos, la paz general de todos los españoles, la tranquilidad de todos los hogares, el abrazo común que nos una a los españoles dignos de ambos lados, para expulsar al invasor y aguar esfuerzos y desos que hagan posible la reconstrucción de España, será que su miopía tiene origen cerebral y consecuencia de ello sufrirá un proceso morboso de degeneración o demencia. No puede decirse más bellamente, con más claridad expuesto, el noble deseo de todos los antifascistas de preparar el camino de la convivencia nacional, para aquellos quizá no lejanos días que cese el tronar de las máquinas mortíferas y se apague el fuego y el odio en las trincheras y en las retaguardias.

Y no solamente Negrín lo expone en su discurso, sino que buen gobernante y español sincero, ha llevado a la "Gaceta" el contenido y legislación de sus 13 puntos, que son la doctrina más acabada, más justa y más equitativa de un Jefe de Gobierno de una República Democrática, constitucional y parlamentaria.

ALEJO GARCIA.

# Hay que comenzar a trabajar rápidamente en la aplicación de las resoluciones de nuestro gran Pleno

Nuestra Comisión Ejecutiva señala a los dirigentes de las Secciones las normas de trabajo a desarrollar para su popularización

En su última reunión, la Comisión Ejecutiva Nacional de nuestra J. S. U. ha examinado el estado de la popularización y aplicación de las decisiones del Pleno aprobado de la Federación, que señaló la línea de acción a toda la juventud española en la lucha contra el invasor y sus cómplices. Los materiales del Pleno han comenzado a ser enviados a las Federaciones Provinciales y a las Secciones, que deben, con la mayor rapidez, discutirlos y examinar la manera de aplicar las resoluciones concretamente dentro de la esfera de acción de cada una de ellas. La Comisión Ejecutiva recomienda un ritmo acelerado en esta labor, con el fin de que todos los organismos de la Federación puedan comenzar a trabajar rápidamente en la aplicación de las resoluciones de nuestro gran Pleno.

Con estos camaradas es preciso discutir amistosamente, examinar los problemas y mostrar el deseo de nuestra Federación de escuchar sus iniciativas y aplicarlas en los casos en que puedan ser útiles para el desenvolvimiento de la J. S. U.

En este sentido recomendamos el desarrollo de los métodos democráticos y la apertura de una gran discusión en toda nuestra organización alrededor de cómo aplicar las decisiones del Pleno por medio de asambleas y reuniones de nuestros organismos de base.

La Comisión Ejecutiva recomienda a los dirigentes de las Secciones la máxima atención y comprensión de todas las iniciativas que partan de nuestros militantes y puedan contribuir a una aplicación más justa de las resoluciones del Pleno Nacional en cada lugar.

El hecho de haber descubierto que en nuestra J. S. U. de Madrid había conseguido infiltrarse un elemento de Falange Española, que con gran habilidad había escaido puestos de

confianza en uno de los sectores de la organización, desde los cuales sabotaba la aplicación de las tareas e intentaba realizar una labor de desunión, debe ser una lección de alerta para toda nuestra Federación. Es preciso mejorar cada día la política de cuadros, impidiendo que puedan infiltrarse en nuestro seno los enemigos del pueblo y de la juventud. Y el celo debe redoblarse ahora que, intenten aprovechar estas dificultades para disgregar una de las armas de lucha más importantes que el pueblo español cuenta contra los invasores y sus cómplices.

Estamos seguros de que nuestros

## Navidades de los heridos de guerra

El Socorro Rojo Internacional en su humanitaria labor de ayuda a los combatientes realizó el pasado domingo día 25 una visita al Hospital Militar de Sueca, en la que repartió a los heridos pastas y bebida en demostración de la ayuda que la retaguardia presta a los heroicos combatientes.

Estos agradecieron sobremanera la visita del S. R. I. que en todo momento se preocupó por dar a los bravos soldados la solidaridad y el cariño que por culpa de los fascistas no pueden recibir de sus familiares.

Fueron recibidos nuestros camaradas del S. R. I. por el Director del Hospital don Aurejo Garcia y el comisario del mismo camarada Carlos Albiac.

UN HERIDO DE GUERRA,

Leed y propagad

MOSAICO

comaradas aprovecharán esta experiencia, que debe servir por igual a todas las organizaciones juveniles y que debe ser una advertencia a aquellos que tienen una actitud equivocada, que, como se ve en este caso, puede ser utilizada por los enemigos.

\*\*\*

La Comisión Ejecutiva Nacional insiste ante todas las Secciones de la Federación en la necesidad de mantener un contacto estrecho con las organizaciones del Frente Popular que integran la Alianza Juvenil Antifascista, con los Sindicatos, y fundamentalmente con el Partido Socialista y el Partido Comunista, a los que tantos lazos de afinidad nos unen.

La ayuda de los partidos políticos es una de las mejores garantías para el desenvolvimiento de las tareas de nuestra Federación. A este respecto, la Ejecutiva recuerda que las relaciones deben ser igualmente cordiales.

La Comisión Ejecutiva recomienda hacer todos los esfuerzos necesarios venciendo incompreensiones para hacer cada vez más sólida sus relaciones, lo mismo con el Partido Comunista que con el Partido Socialista.

Cumpliendo los acuerdos del Pleno, y para dar la ocasión a todas nuestras Federaciones de manifestarse sobre los problemas fundamentales de la guerra en una reunión celebrada en Madrid, la Comisión Ejecutiva ha decidido convocar el Congreso Nacional de la J. S. U. para el mes de mayo de 1939.

A este fin en el curso del mes de enero del mismo año, habrá una reunión del Comité Nacional con los secretarios generales para fijar, en definitiva, la marcha, la fecha, el orden del día y los detalles de la organización del Congreso.

Esto mostrará, una vez más, la fuerza y la potencia de la unidad de nuestra J. S. U., aumentada en su justa base y en el desarrollo de la más pura democracia interna.

# La juventud libre y feliz de la U.R.S.S.

## EN DEFENSA DE LA PATRIA INVADIDA

Estaban recostados en la cima de la montaña Zaczernaia. Detrás de ellos flotaba al viento la bandera. Había que arrojar al enemigo del resto de la tierra soviética. El comandante del escuadrón, Popof, murmuró al oído del soldado rojo Ivan Grinuk: —Ahora vamos a atacar de nuevo. Transmite la orden a los demás.

### OFENSIVA CONTRA EL INVASOR JAPONÉS

Al cabo de algunos instantes, Grinuk, que iba al lado del comandante y al frente del escuadrón, corrió a las trincheras japonesas. Las bayonetas de los japoneses brillaban como puñales. Los japoneses se lanzaron, con la cabeza baja, al encuentro de la escuadra. Se desprendió un olor a vino.

Grinuk se lanzó al ataque; al cabo de unos minutos sintió un dolor en la mano y habiendo tomado una gasa, se curó la destrozada mano izquierda. «Es una herida de nada», pensó, y de nuevo se lanzó hacia adelante. Tropezó con el comandante, cuya blusa estaba manchada de sangre por la parte del pecho. Miró a Grinuk, y le dijo:

—Toma el mando de la escuadra. Las lágrimas se desprendieron de los ojos de Grinuk.

—¡Pe-o, vamos!, dijo el comandante severamente.

—Seguidme, ordenó Grinuk.

Los japoneses huyeron, rodaron hasta abajo. Le pareció a Grinuk que podría recorrer, de este modo, la tierra de un lado a otro; tal era el odio hacia el enemigo. Pero recordando las rigurosas órdenes recibidas, se paró allí donde terminaba la tierra soviética y reunió a su escuadra.

—No nos iremos de aquí, dijo brevemente.

La noche negra del litoral cubría todo el paisaje circundante.

—¡Combatiente Melnikol, llamó Grinuk.

—Presente, respondió el otro.

—Vamos de reconocimiento.

—Camarada comandante, se dijo el comandante Serduk; permídmeme ir en vuestro lugar; usted está herido.

Solamente ahora sintió Grinuk el dolor de su mano, pero recriminó al camarada.

—Combatiente Serduk—dijo se-

veramente—. Yo soy el comandante aquí.

Partieron de reconocimiento. Se alejaron. Cuando volvieron, una explosión ensordeció al comandante. Cuando, recobrado el conocimiento, se esforzó en avanzar, la pierna izquierda se negó a obedecer. El camarada que había salido con él se encontraba ya a su lado.

—Tomad el mando de la escuadra —le dijo Grinuk, dos veces, herido—. Tomad a los combatientes y continuad el reconocimiento.

—Mandaré soldados para recogerle, camarada comandante.

—¡Bien!—dijo Grinuk—. Haced venir a los combatientes de otra tropa. Los nuestros deben ir al ataque; ¿a qué conduce presentarme con una pierna rota?

### EL HEROISMO DE UN JOVEN ENLACE

El agente de enlace, Marc Chapar, es un veterano de las batallas. En efecto, durante estos siete u ocho días, más de una vez, bajo los obuses ha atravesado el lago Hassan y está

totalmente acostumbrado al cañoneo. Una sola cosa le atormenta: no ha conseguido nunca tomar parte en el ataque. Constanmente debía utilizar los kilos conductores. Y tenía tantas ganas de encontrarse cara a cara con los japoneses...

En el camino, Chapar se encontró una escuadra que iba a la ofensiva. Vió a su comandante, el teniente Andreef. Le preguntó con la voz plena de esperanza:

—¿Me permitís ir también, camarada comandante? Hay suficientes agentes de enlace.

El teniente hizo señas de que sí y marcharon como con codo. La escuadra estuvo en la cumbre de la montaña Zaczernaia, en las trincheras abandonadas por los japoneses. Chapar ha previsto todo: tenía tres granadas en su cintura, dos en los bolsillos, que estaban, además, llenos de cartuchos. Pronto, hacia adelante, se dejaron oír gritos de borrachos «banzai», y los japoneses se mostraron.

—¡A las granadas!—ordenó el teniente.

—Recibid esto como recuerdo—gritó Chapar, y una tras otra lanzó sus granadas. La batalla se hizo encarnizada. Al cabo de cierto tiempo los japoneses retrocedieron. En la lucha, Chapar no se dió cuenta de que había recibido un bayonetazo en el pecho; pero cuando se hizo la calma sintió que sus fuerzas le abandonaban. Comenzó a desilanzarse hacia abajo. Oyó las aclamaciones: «¡Por la Patria, por Stalin! ¡Hurra!» Los combatientes acudieron ofreciéndole su ayuda.

—Ya me arrastraré yo mismo; vosotros id a aplastar definitivamente a los japoneses.

Cuando llegó hasta la ambulancia los primeros rayos del sol iluminaron los pliegues de la bandera soviética, que flotaba triunfalmente en la misma cumbre de la montaña. En la sala de la ambulancia le quitaron la blusa. Algo cayó del bolsillo. El joven enfermero lo levantó como se levanta una bandera desgarrada por una bayoneta; era el carnet de miembro de las Juventudes Comunistas, impregnado de sangre caliente.

Chapar perdió el conocimiento.

—¡Vivirá, y mucho tiempo!—dijo el médico que examinaba a Chapar.

## Partido Comunista de España

(S. E. I. C.)

RADIO SUECA

El próximo día 4, tendrá lugar una Conferencia en la que se estudiarán y discutirán los problemas que plantea la guerra como son:

- Unidad nacional.
- Situación económica.
- Problemas del campo.
- Organización del partido.

Esta Conferencia a la que deben asistir todos los militantes del Partido Comunista sin excepción, es preparatoria de la Conferencia Comarcal que se realizará en breve plazo también en Sueca.

## DESEO

comprar una mesa de escritorio en buen uso.

Razón en esta Redacción de MOSAICO

La reunión de la I. J. S.

## Por la unidad de acción de la juventud trabajadora internacional

La política de resistencia y de Unión Nacional de nuestro Gobierno mantenida con firmeza por su presidente, va conquistando las opiniones más recelosas y dando fe y energía a los más cobardes y vacilantes. Y no sólo nacionalmente; al otro lado de las trincheras se perciben sus consecuencias. Más allá de los Pirineos, hasta las esferas más conservadoras de la democracia mundial comienzan a conocer el verdadero carácter de nuestra guerra. Los últimos comentarios de la Prensa inglesa constituyen buen ejemplo de ello.

La clase obrera y la juventud de todos los países han sido, desde luego, las fuerzas de choque que primero y con más fuerza han levantado su voz, las que primero han comprendido que la causa de España es decisiva para la suerte de todos los hombres libres del universo. La última prueba nos llega de París, como hace unos meses de Nueva York. En París se ha celebrado una Conferencia de la Internacional Juventud Socialista, cuyos acuerdos, por el número y prestigio de las representaciones que han acudido a ella, tienen una gran importancia. En París, la juventud socialista de todo el mundo, como hace unas semanas la juventud comunista, se ha alzado enérgicamente contra un segundo Munich en el asunto español.

La retirada de las fuerzas extranjeras sin condiciones y la soberanía indiscutible de nuestro Gobierno han sido proclamadas y pedidas frente a los cómplices de la invasión y los capituladores, que ven con buenos ojos la beligerancia al traidor Franco.

Pero lo que más alegra nuestro corazón de jóvenes españoles, de jóvenes socialistas unificados, es que la política de unidad ha sido refrendada en la reunión. Los llamamientos lanzados por la I. J. S. y su reciente manifiesto con la I. J. C. en defensa de nuestro pueblo y por la concentración de todas las fuerzas democráticas y juveniles, han sido aprobados. Esto quiere decir, después de acuerdos semejantes de la reciente Conferencia de la juventud comunista de Europa, que la unidad de acción con todas las organizaciones progresivas

de la juventud, y especialmente con la Internacional Juventud Comunista, va a ser prosseguida. La unidad de la I. J. S. y la I. J. C., la unión de la juventud obrera de todos los países, a la que nuestra I. S. U. da un magnífico ejemplo de firmeza y de combate, debe ser la palanca que mueva todo el movimiento juvenil internacional. Hace falta esa unidad de acción. La reclama nuestra juventud, en lucha por su independencia y también por el porvenir de toda la joven generación.

## MURTERAZUS

Seguimos creyendo que se debería poner en venta en las tiendas arroz blanco, así como la carne que se vende en las Cooperativas, se venda en el mercado y para todo el pueblo.

\*\*\*

Apropósito de carne. ¿No sabéis ciudadanos vegetarianos (a la fuerza) que el día de Navidad se sacrificaron media docena, poco más o menos, de toros? Ya que muchos no lo habeis probado os lo decimos para que recordéis el gusto aunque sea.

\*\*\*

El que haya podido oír el diálogo de la película que se proyectó el domingo por la tarde en el Teatro Serrano, es un fenómeno, y si así es, le regalamos una cajilla de tabaco (que sería otro fenómeno)

¿Hasta cuando se debe permitir esto? Seguramente, si el público pudiera abstenerse de asistir a ninguna representación. Una especie de «boicot» ¿entendido?

\*\*\*

Y luego dicen que no hay escándalos en el cine. ¡Embusteros!

\*\*\*

«El rapto de las sabinas»... perdón, nos hemos equivocado. Queríamos decir «El rapto de las gallinas», que por rara casualidad somos nosotros los «unicos enterados» de dicho rapto. Y claro, si somos los «unicos» no les extrañe que las autoridades no lo sepan. A no ser...

\*\*\*

Negocios redondos.

Hay quien tiene ovejas que pacen tranquilamente como quieren y donde quieren sin que el dueño pague ningún derecho por el pasto.

\*\*\*

De las ovejas anteriormente dichas no queda ni una para sacar al mercado, porque en caso de sacrificarla para este menester, su carne se habla de vender a precio de tasa. Vendiendolas a particulares se vende más caro ¿Verdad? con lo que venimos a demostrar que... ¡NEGOCIO REDONDO! ¡NEGOCIO REDONDO! y esto ocurre a ciencia y paciencia de todos...

ARGOS

## EDICTO

BERNARDO CARBO FUSSET, Alcalde-presidente del Consejo Municipal de Sueca.

Hago saber: Que en los días y hora que se fijan en el cuadro adjunto se celebrarán en la Casa Capitular bajo mi presidencia o la del teniente de alcalde en quien delegue y con asistencia de otro consejero designado por la Corporación, la subasta y concurrellos para el arriendo de los servicios de recaudación de los arbitrios y tasas para el año 1939.

Los tipos de subasta y fianzas provisionales para tomar parte en ella serán las que se indiquen en el referido cuadro.

El rematante deberá constituir la fianza del quince por ciento del importe del remate y prestar fianza personal bastante a satisfacción del Consejo. El importe del remate se hará efectivo por mensualidades anticipadas. Caso de celebrarse alguna subasta sin efecto se celebrará diez días después otra nueva bajo la misma presidencia e igual hora y con los mismos requisitos marcados para la primera, con sujeción al tipo que acuerde el Consejo.

Las proposiciones se presentarán con arreglo al modelo que seguidamente se inserta, en la Secretaría del Consejo de nueve a trece y de dieciocho a veinte, durante todos los días hábiles desde la publicación de este anuncio hasta la víspera de la subasta en los referentes a la de alcoholes y los restantes se presentarán ante la misma mesa en el acto de la subasta.

Los correspondientes pliegos de condiciones podrán examinarse en la Secretaría Municipal durante iguales días y horas.

Sueca a 12 de Diciembre de 1938.

BERNARDO CARBO.

Cuadro que se cita

Por concursillo:

| Tasa o arbitrio | Día | Hora  | tipo anual | Fianza P. |
|-----------------|-----|-------|------------|-----------|
| Pescadería      | 3   | 11    | 4 000      | 200       |
| Pastos          | 3   | 11 30 | 5 000      | 250       |
| Ambulancia      | 3   | 12    | 2.000      | 100       |
| Romana          | 4   | 12    | 5.000      | 250       |

Por subasta:

|           |   |    |        |       |
|-----------|---|----|--------|-------|
| Alcoholes | 4 | 11 | 64.000 | 3.200 |
|-----------|---|----|--------|-------|

MODELO DE PROPOSICION

..... vecino ..... enterado del Pliego de Condiciones y Ordenanzas que acepta, ofrece ..... pesetas (la cantidad en letra), por el arriendo del (arbitrio o tasa), de ..... para el año natural de 1939, o sea desde el primero de Enero hasta 31 de Diciembre de dicho año.

(Fecha y firma del proponente)



# MOSAICO

## SUSCRIPCIÓN

Trimestre - población . . . 2'60

Anual - fuerza . . . . . 15'—

## PAGO ADELANTADO

Anuncios y Esqueles

a precios convencionales

## Derechos políticos para la Juventud a partir de los dieciocho años

**Nuestra Comisión Ejecutiva se dirige solicitándolos al Gobierno de Unión Nacional**

“Desde los primeros días de la sublevación, y a lo largo de toda la guerra contra los invasores y sus cómplices, la juventud española ha hecho derecho de herencia y ha estado presente en las primeras filas del combate.

De la juventud se ha nutrido principalmente nuestro Ejército Popular: jóvenes son la inmensa mayoría de sus cuadros de mando; jóvenes son los subterráneos, los antiaeristas, los conductores de los carros, los audaces guerrilleros, los aviadores que limpian de enemigos el aire de la República. Hay bastantes comandantes en nuestro Ejército que no pasan de los veinte años, centenares de oficiales que están entre los dieciocho y los veinte.

Todos los jóvenes útiles, desde los dieciocho años, combaten en los frentes, fusil al brazo.

En las fábricas, millares de obreros y obreras, sin haber cumplido los veinte años, dirigen un torno o realizan las más complicadas tareas en la confección de la munición que más tarde va a caer sobre las tropas mercenarias de la invasión.

La cosecha de este año, y luego la siembra, son obra de los campesinos españoles; pero sería necio desconocer el gran papel que la mocedad no movilizada aún y las muchachas jóvenes han jugado en la emulación y el esfuerzo.

¿A qué obedece este espíritu de sacrificio en la lucha y en el trabajo, este afán de saber cada día más? Al sentimiento de lucha hasta la victoria por una España grande, libre y fuerte.

La idea de la libertad y de la patria, de ser más útiles a esta causa sagrada, ha hecho carne en el pecho de los jóvenes españoles, que están dispuestos a entregar la vida y a poner en tensión todo el rendimiento para que ni un solo grano quede sin recolectar y para que se siembre tanto o más que el año anterior, a pesar de la cantidad enorme de brazos fuertes que de entonces acá han cambiado el arado por el fusil.

La juventud española estudia hoy como nunca; tiene la inquietud por dominar la técnica, el arte militar, la aviación; decenas de millares de jóvenes han dejado de ser analfabetos en las mismas trincheras. Hay una sed de aprender, en la nueva generación de nuestro pueblo, como no se había conocido jamás, y esta característica no es de grupos aislados de jóvenes, sino de la gran masa juvenil, sus brazos y de su inteligencia para evitar que España llegue a ser jamás una colonia de los bárbaros invasores fascistas.

Es notorio el cariño y la adhesión de la juventud al Gobierno de Unión Nacional y a su presidente, cuyo nombre es repetido con admiración y fervor por los soldados, por los obreros, los campesinos y las muchachas de nuestro país.

La juventud española en su conjunto, es una juventud progresiva, tenaz, inteligente, abnegada y heroica, que realiza sus deberes para con la Patria con plena conciencia y responsabilidad.

La juventud española considera la República democrática como el régimen común hoy a todos los españoles, y está dispuesta a defenderla en cualquier terreno.

Por esto, la juventud se ha hecho acreedora al disfrute de todos los derechos políticos y civiles, a las plenas atribuciones de la ciudadanía española, a partir de los dieciocho años de edad.

Si los jóvenes de dieciocho años pueden defender la República desde un avión o un tanque, nadie puede negarles el derecho a defenderla con el voto o en el ejercicio de cualquier otro de los deberes de la ciudadanía.

Teniendo en cuenta esto, el Pleno Nacional de nuestra Federación celebrado en Madrid a fines de Noviembre ha acordado dirigirse a nuestro Gobierno de Unión Nacional en solicitud de que estudie el modo de atender esta justa aspiración de los jóvenes, a los que deben concederse desde los dieciocho años todos los derechos civiles y políticos.”

